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En tant que présidente par intérim de la CAN depuis un an, vice-présidente de la 

CAN depuis 2016 et éducatrice chevronnée depuis plus de 30 ans, je déclare 

officiellement ma candidature au poste de la présidence. Ayant vécu une 

implication internationale au niveau de l’enseignement de l’apprentissage de 

français depuis 2009 et en faisant la promotion de la langue française, de son 

apprentissage et de son enseignement dans l’Ouest canadien, je crois avoir des 

capacités et des connaissances requises pour remplir le mandat de présidence. 

Mon implication internationale a toujours été en lien direct avec la mission de la 

FIPF : celle de renforcer le statut de notre association et nos conseils scolaires par 

une intégration dans un réseau mondial et de favoriser les échanges et les 

collaborations avec d’autres associations. Mon expérience en éducation en 

français langue seconde est vaste. J’ai fondé des projets éducatifs à l’international 

au sein de trois conseils scolaires canadiens par la création des échanges 

réciproques, des projets de job-shadowing réciproque et des partenariats virtuels 

entre les établissements scolaires. En collaboration avec des partenaires, 

contribué à la création du premier institut d’été de l’Association canadienne des 

professionnels de l’immersion (ACPI) à Nice.  En plus de siéger sur deux conseils 

administration (Francophonia et Commission de l’Amérique du Nord de la FIPF), 

j’ai également eu l’honneur de participer, en tant que conférencière, à des 

congrès internationaux sur l’apprentissage et l’enseignement du français 

(Espagne, Colombie, Belgique, États-Unis).  

Mon mandat de présidente à l’ACPI et mon implication au niveau et international 

au sein de la FIPF et de Francophonia m’ont permis d’acquérir une vision globale 

des liens qui existent entre le Canada et le monde dans le secteur de l’éducation 

et de la francophonie.  Aussi, grâce à mon implication dans l’essor du DELF au 

Canada, j’ai pu constater un éveil et une plus grande ouverture sur la 

francophonie mondiale chez les éducateurs canadiens au cours des quinze 

dernières années.  



Dans le cadre de mes fonctions, j’ai eu le plaisir d’œuvrer dans le domaine de 

l’enseignement du français langue première autant que dans le domaine du 

français langue seconde. J’ai également eu le grand honneur d’être récipiendaire 

de quatre prix provinciaux en éducation et d’être nommée Chevalier dans l’Ordre 

des Palmes Académiques de la République Française pour ma contribution à la 

culture française au Canada. Ancienne directrice du Centre de ressource de 

langue française, fruit d’une collaboration unique de treize organismes dans une 

région éloignée dans l’Ouest canadien. Cette initiative est un projet couronné de 

succès pour lequel j’ai reçu des reconnaissances locales, provinciales, nationales 

et internationales. Je suis confiante de pouvoir offrir un ensemble de 

compétences significatives au sein de la Commission de l’Amérique du Nord.  

Mes qualités de gestionnaire et mon aptitude à communiquer avec aisance aussi 

bien en français qu’en anglais, ainsi que mon éthique professionnelle, seront pour 

moi facilement transférables au poste de présidence. Stimulée par un 

environnement professionnel, je me lance dans les défis et le travail d’équipe. Je 

fais preuve d’un esprit flexible et je vise l’excellence dans mon travail. Mes années 

d’expérience en tant qu’éducatrice dans le système scolaire, chargée de cours à 

l’université, présidente d’une organisation éducative nationale et directrice d’un 

centre de ressource me permettront d’offrir un ensemble de compétences 

significatives au sein de la CAN. 

La Commission d’Amérique du Nord (CAN) de la Fédération Internationale des 

Professeurs de français (FIPF) a pour rôle de fédérer les associations 

d’enseignants de français du Canada et des États-Unis autour d’enjeux qui 

touchent nos associations professionnelles. Le travail de M. Marc-Albert Paquette 

a été exceptionnel. Il a réussi à réunir les associations provinciales afin d’échanger 

au sujet de leurs succès, défis et enjeux lors de nos journées d’étude. Je me 

consacrerai à continuer le travail déjà entrepris et d’amener les associations sur le 

même chemin de partage, de visibilité, d’échange et de collaboration à un niveau 

international. 

Pour toutes les raisons citées ci-dessus, je suis confiante de posséder la formation 

ainsi que les compétences exigées pour diriger la CAN au cours des quatre 

prochaines années. Je vous remercie de bien vouloir considérer ma candidature 



pour le poste. Vous trouverez ci-joint mon curriculum vitae. N’hésitez pas à me 

communiquer avec moi si vous avez besoin de plus amples précisions. 

Lesley Doell 


